
1 番 5 番 6 番

8 番 10 番

9:52　開会

開催概要説明

出席委員5名、欠席委員0名、員外1名　議長

【総務部所管事務調査】

開会挨拶

挨拶及び概要説明

議事1　所管事務調査について

(1)第7次別海町総合計画について

総合計画概要版資料により内容説明

①　計画策定の目的

②　別海町の概要

③　課題

④　別海町の将来像

⑤　将来像を実現するための目標

総合計画策定に係る今後の予定を説明

質疑

生涯学習ｾﾝﾀｰ建設準備室長 山岸英一

大山晋作生涯学習ｾﾝﾀｰ建設準備室主査

委員外の出席 議長

会議に付した事件及び会議結果など

発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

小林

小林委員長 10番

委員長 10番

総務部長 竹中

委員長 10番 小林

第11回総務文教常任委員会　要点記録

開閉会日時 平成30年11月5日(月曜日) 会議場所
別海町議会委員会室1

奥行

開会 9:52

閉会 15:05

委員の出欠

総務部長 竹中　　仁

小椋　哲也

西原　　浩

出席

出席

総合政策課長 佐々木栄典

出席説明員

出席森本　一夫

総務課長 今野　健一

総務部次長 今野　健一

松壽　孝雄

小林　敏之

出席

出席

財政課長

教育部次長 石川　　誠

指導室参事 根本　　渉

総合政策課主任 金澤　亮太

教育部長 山田　一志

学務課主査 大山　晋作

事務局職員 事務局長 浦山　吉人 主幹 松本　博史

総合政策課長 佐々木

防災交通課長 西春別支所長 田村　康行

東公民館長 福原　義人

図書館長他 千葉　　宏 ｽﾎﾟｰﾂｾﾝﾀｰ館長 石川　　誠

学務課長 入倉　伸顕

生涯学習課長 石川　　誠 給食センター長 入倉　伸顕

中央公民館長 内山　　宏 西公民館長 田村　康行

麻郷地　聡

尾岱沼支所長 福原　義人

寺尾真太郎

生涯学習課主査 戸田　博史

総務課主幹 齋藤　　陽

総合政策課主幹 皆川　　学 財政課主幹 角川　具哉 税務課主幹 松田　勝広

学務課主幹 谷村　将志

総務部長 竹中 ①②　中小企業振興政策、バイオマスエネルギー政策について、庁内の策定

過程においては、産業建設分会で議論されてきた分野の質問であるため、回

答は別な場で考えさせていただきたい。

小林

委員 8番 西原 ①　中小企業振興策が商工振興施策に入り込んでいるが、中小企業は商

工業に関わらず全産業に存在する。どのような認識か。

②　省エネルギーに係る基本計画中に町のバイオマス構想に関連する記述が

ないが。

③　町が策定した「人口ビジョン」で移住政策、定住政策を4つの重要政策に

位置づけているにも関わらず、総合計画では移住定住に関わる計画、記述が

はっきりしない。

④　土地利用について、市街地活性化計画に記載されているが、総合計画

には、はっきりした記述が見当たらない。

⑤　防災対策の基本計画において、漁業・漁村の防災対策のは、はっきり記

述されているが、内陸部のライフラインに係る防災対策の記述がわかりにくい。

委員長 10番
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議事2　その他

特になし

11:10　休けい

11:19　再開

挨拶及び概要説明

議事1　所管事務調査について

(4)小・中学校児童生徒の学力状況について

配布資料及びスクリーンにより内容説明

①　学力について

②　全国学力学習状況調査について

③　今後の取り組みについて

・授業力向上

・幼少中連携

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林

山田

小林

教育部長

委員長 10番

指導室参事 根本

①②　中小企業振興政策、バイオマスエネルギー政策について、庁内の策定

過程においては、産業建設分会で議論されてきた分野の質問であるため、回

答は別な場で考えさせていただきたい。

総合政策課長 佐々木 ③　総合計画は、幅広い政策分野を網羅しているが、その中で移住定住の

記載は、基本計画中の一部の記載にとどまっている。

④　土地利用については、今回、土地利用施策としてカテゴリーを設けて打ち

出してはいないが、農地は農地、市街地は市街地、それぞれ各関連分野の

基本計画の中で計画を記載している。

⑤　発電機の件など、内陸部に係る防災施策も網羅されている。防災交通課長 麻郷地

③　主要施策のタイトルに「移住定住の促進」と記載されていないのがしっくり

こない。メッセージ性が高まるようタイトルの見直しを検討してはいかがか。

総務部長 竹中 ③⑤　総合計画は最上位計画であり、これを踏まえて人口ビジョンなどの個別

計画が包括される。そのため、どちらかというと総合計画は漠然としている。指

摘のように説明してわかるようになるような部分は、記載内容を修正できるか

今後検討してみたい。

①②　バイオマス等の指摘については、これまでの会議で発言があったような記

憶があるが、いま手元に議事録がないため説明ができない。（今月8日に開

催する）全員協議会で確認をお願いしたい。

委員 8番 西原 ①②　全員協議会で確認する。

⑤　内陸部の防災対策は、課長からのいまの説明を聞くと内容がわかるものの

現在の計画書の記述では読み取りにくいので、丁寧に記載願いたい。

委員 8番 西原

総務部長 竹中 ①②　すぐお答えできるように質問は、事前に所管に伝える。

委員 1番 小椋 ①　基本計画の中身は、毎年変わるのか。

②　重要業績評価指標（KPI）は、毎年数値管理していくのか。中身の見

直しは。

③　個別の事業計画のKPIは設定するのか。

①　中間年で見直しをする。

②　実施計画を毎年度作成する際に、KPIは算出し、計画に記載される。

③　事業計画には、本計画中の関連するKPIを記載する。

総合政策課長 佐々木

竹中

④　KPIは、あくまで指標であり、政策のゴールは記載れていない。たとえば、生

乳生産量や新規就農者数の目標は手段であって、ゴールは別海酪農をどうし

ていきたいのかとなるし、情報政策では、高速無線通信の整備計画数は手段

の目標であって、政策目標はデジタルディバイド（情報格差）の解消などにな

ると考える。政策のゴールは計画中に記載がない。

総務部長 ④　施策ごとに背景や課題を踏まえて、ゴールを目指すための主要施策及び

主要な事業を掲げており、個別個別の想定されるゴールの記載は難しい。
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・ICT教育

・読書NIE

質疑

12:00　休けい

13:12　再開（奥行到着後）

(2)史跡旧奥行臼駅逓所の保存設備について

現地において配布資料により内容説明及び自由質疑

①　奥行臼駅逓所の歴史的背景について

②　修繕工事について

③　内覧・解説

④　周辺整備について

14:00　休けい

14:19　再開（別海町議会委員会室1到着後）

質疑

(3)別海町学校施設等長寿命化計画について

資料に基づき内容説明

①　学校施設等長寿命化計画の位置づけ

②　学校施設等長寿命化計画の目的について

③　学校施設等長寿命化計画の内容

④　対象施設

⑤　契約執行状況

⑥　策定委員会の構成について

⑦　スケジュール

質疑

学校ごとに（全国学力学習状況調査の結果を）保護者に伝えるお便りの

フォーマットが違うが何か基準はあるか。

生涯学習課主査 大山 工程表を見る限り、検定まで問題がないと考えている。

副委員長 6番 森本 本来的には、もう少し余裕をもって期間を設定すべき。

教育部長 山田 パブリックコメントで意見が提出されたときのことを見据えて、期間を長く設定し

ていたが、契約期間を超えて手続きがされないよう注意を払っていく。

委員長 10番 小林

学務課主査 戸田

副委員長 6番 森本 委託期間の完了が年度末となっているが、検定は大丈夫か。

生涯学習課主査 戸田 機能としての意味は何もなく、建物の威厳を保つもの。

委員 8番 西原 工事に携わった職人の延べ人数は。

生涯学習課主査 戸田 述べ人数のカウントはしていないが、文化財を専門に扱う江差町の業者の大

工が常時2、3人作業していた。

生涯学習課主査 戸田

委員長 10番 小林

委員 8番 西原 棟飾りの意味と目的は。

委員長 10番 小林

もう少し情報のばらつきがないよう統一性を持たせていきたいと考えている。指導室参事 根本

委員 1番 小椋

西原委員の質問に関連して、40代・50代の教員に対するICT、プログラミン

グの普及方法は。

委員長 10番 小林

釧路高専のサポートはどのような方法か。

今年度は、小学校3校に釧路高専の先生と学生が来校し、サポートを受け

た。来年度からすべての学校で実施したいと考えている。本町の教員に対して

は、高専の先生から直接講習を受けることとしている。

委員 8番 西原

指導室参事 根本

委員 1番 小椋

指導室参事 根本 全教職約250名が加入する別海教育研究協議会で取り組んでいきたい。

副委員長 6番 森本 東部と西部の格差についての分析結果は。

指導室参事 根本 結果が出ている学校区は、小中連携がうまくいっていることが一つの理由と考

えられる。また、小学校入学時の状況もその後に影響を及ぼすという分析結

果もあり、保幼小中連携を含め、これから精査していきたい。
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14:33　休けい

14:35　再開

議事2　その他

報告案件概要説明

(1)生涯学習センターの建設について

資料により内容説明

①　敷地面積

②　駐車台数

③　構造

④　床面積

⑤　諸室一覧

⑥　電気設備

⑦　機械設備

質疑

(2)上西春別中学校校舎・講堂工事完成について

資料により内容説明

①　別海町上西春別中学校防音改築事業概要

②　校舎工事概要書

③　講堂工事概要書

④　全景写真、平面図、立面図

質疑なし

(3)その他

その他報告案件説明

①　パイロットマラソン大会中止に伴う対応について

②　奥行臼駅逓見学会について

③　文化祭について

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林

教育部長 山田

生涯学習センター建設準備室長 山岸 機械室の吸気と排気をする小屋のことである。

委員長 10番 小林

生涯学習センター建設準備室長 山岸

学務課長 入倉

委員 8番 西原 仕上げ材選定の参考とするため使用団体の意見を聴取しているか。

生涯学習センター建設準備室長 山岸 中央公民館が受けている要望を聞いている。

委員長 10番 小林 図面に記載されている「ハト小屋」とは何か。

教育部長 山田

委員 8番 西原 床材などの材質はいつ決定するのか。

生涯学習センター建設準備室長 山岸 先頃、平面図ができたので、ただいま詰めの作業中である。バリアフリーや用途

を意識し、材質を選定している。

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林

委員 5番 松壽 建てかえの予定校はあるか。

生涯学習課主査 大山 直近では中央小が予定されている。

委員長 10番 小林

パブリックコメントで意見が提出されたときのことを見据えて、期間を長く設定し

ていたが、契約期間を超えて手続きがされないよう注意を払っていく。

小林 15:05　開会委員長 10番


